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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 02.01.2024

P R O T O K O L L

13. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Montag, 30.10.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:15 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Frau   Köchy  
 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  fehlt

 Frau   Köhler  fehlt

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  fehlt

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 31.08.2023 und 07.09.2023

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten
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4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Anträge

7. Berichte aus den Arbeitsgruppen

8. Verdunkelung im Haus der Vereine - Beschluss über die Vergabe

9. Mehrgenerationenplatz - Beschluss über die Ausführung

10. Laternenumzug am 11.11.2023 - Beschluss über die Beteiligung des Ortsrates

11. Verkehrsberuhigung auf der Elmstraße
Beschlussvorschlag der AG-Verkehr

12. Verkehrsberuhigung auf der Ohestraße 
Beschlussvorschlag der AG-Verkehr

13. Bürgerhaushalt
Antrag: Aufbewahrungsbox Sandspielzeug

14. Übersicht Ortsratsmittel

15. Haushalt 2024 - Sondermaßnahmen

16. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest und eröffnet die Sitzung.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 31.08.2023 und 
07.09.2023

Das Protokoll der Sitzung vom 31.08.2023 wird einstimmig genehmigt. Herr Marsel bittet dar-
um, das Unterschriftsfeld des Protokolls vom 07.09.2023 anzupassen (Streichung Herr Oe-
streich).

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Folgende Themen werden von Herrn Krause-Hotopp angesprochen:

 Pflanzaktion LEADER-Baum am 18.11. ab 10:00 Uhr

 Aufstellung eines neuen Parkschildes in der Elmstraße.

 Leinwand aus dem HdV zur Schadensbegutachtung demontiert.

 Sitzungstermine des Ortsrats für 2024:
o 23. Januar 
o 29. April
o 12. August
o 18. November

 Reinigungskraft für das HdV gesucht.

 Maibaumbeauftragte(r) gesucht.

 Zuständigkeit für die Reinigung der Verteilerkästen wird zwischen Avacon und der Gemein-
de geklärt.

 Vertreterregelung Verkehrs AG (bei Treffen Verkehrsschau mit der Gemeinde): Andreas 
Hettwer wird von Uwe Feder vertreten, der im Verhinderungsfall von Rüdiger Brandt vertre-
ten wird.

 Fahrbahnabsenkungen „Zum Vorlingen“ sind bekannt, sollen seit 07/23 behoben sein, sind 
es aber nicht.

 Aufruf zur Nutzung der Meldoo-App

 Bearbeitungsstand Todo-Liste: wurde allen Ortsratsmitgliedern zugesandt.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

1. Wurde bei der Planung zur Aufstellung neuer Geräte am Mehrgenerationenplatz 
Schulstraße die Verringerung der Zufahrtbreite berücksichtigt? Muss eventuell nach-
gemessen werden?
Ist berücksichtigt worden.

2. Wie ist der Bearbeitungsstand zum Thema Zaun Ohestraße?
Herr Krause-Hotopp hat nachgefragt, aber noch keine Antwort erhalten.

3. Was soll im Zusammenhang mit dem geplanten Ausbau der Grundschule mit dem 
Lehrerparkplatz geschehen?
Die Planungen ziehen sich noch zwei bis drei Jahre hin. Der Ortsrat wird zu gegebener Zeit 
darüber beraten.

4. Ist im Rahmen der geplanten Erweiterung des Mehrgenerationenplatzes die Umset-
zung hinsichtlich Lärmbelästigung, Ballausgabe für den Kicker usw. bedacht worden?
Themen dieser Art wurden besprochen. Es wird eine Nutzungsordnung erstellt.

5. Gibt es schon eine Lösung bzgl. des Themas Grünflächenpflege durch die Gemein-
de (neue Firma)?
Ist noch in Bearbeitung.
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6. Es ergeht der Aufruf zur Nutzung des „Dorffunks“. Des Weiteren wird darum gebe-
ten, die noch ausstehenden zwei von drei ausgegebenen Aushängen zu dieser App 
auszuhängen.

7. Wie ist der Stand beim Thema Glasfaserausbau?
Erste Haushalte sind von der beauftragten Baufirma kontaktiert worden.

8. Hat der Ortsrat die Möglichkeit, etwas hinsichtlich zweier TÜV-loser Fahrzeuge an 
der Hemkenroder Straße zu unternehmen?
Nein.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Klusmann: Kann man etwas gegen die unzuverlässige Postzustellung im Ort un-
ternehmen?
Keine konkreten Möglichkeiten.

Herr Klusmann: Kann die Pflege der Rasenfläche hinter dem Feuerwehrgerätehaus an 
privat vergeben werden?
Die Gemeinde wird um Antwort gebeten.

Herr Feder: Kann die Grundtemperatur im Haus der Vereine angehoben werden?
Herr Krause-Hotopp fragt bei der Gemeinde an. (Antwort: In allen DGHs sind die Temperatu-
ren auf 19° eingestellt, die zwei vorhandenen Heizkörper können aufgedreht werden.)

Herr Feder: Besteht die Möglichkeit einer Ortsbegehung mit Blick auf die „Heckenpfle-
ge“ auf einzelnen Grundstücken (bspw. auf den Fußweg wuchernde Büsche) mit dar-
auf folgender Ansprache der betreffenden Mitbürger?
Der Ortsrat fordert das Ordnungsamt auf, dafür zu sorgen, dass die Fußwege im Ort frei be-
gehbar sind.

Herr Holtz: Ist es möglich, Radwege im Ort auszuschildern, damit die Radfahrer nicht 
auf die Fußwege ausweichen?
(Ortseingang von Abbenrode kommend, Gemeinde wird um Antwort gebeten)

Protokollanmerkung: Wurde in der Verkehrsschau besprochen, Herr Schmiedel wird 
diese neu beschildern.

Zu TOP  6 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

Zu TOP  7 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Mehrgenerationenplatz (Herr Klusmann): Die Präsentation der geplanten Neuanschaf-
fungen/Erweiterungen ist am 27. Oktober 2023 erfolgt. Die AG wird eine neue Nutzungsord-
nung entwerfen.

AG Haus der Vereine (Herr Feder): Die Aufgaben, die der neue Verwalter des HdV zu über-
nehmen hat, sollen mit dem bisherigen Verwalter abgesprochen werden. Außerdem soll mit 
der Gemeinde geklärt werden, ob die Möglichkeit besteht, ein Regal im Seitenausgang des 
Schafstalls aufzustellen.

Verkehrs AG (Herr Hettwer): Landradl Destedt sucht noch Mitstreiter für die Pflege und In-
standhaltung der Fahrräder.
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AG Trafohäuschen (Herr Feder): Die Fensteröffnung wird vergittert, eine Feuerschutztür ist 
gekauft und wird demnächst abgeholt, es sind noch Maurerarbeiten durchzuführen, Fleder-
mauskästen aufzuhängen und eine Infotafel zu fertigen. 3.500 € vom Beirat Cremlinger Horn 
stehen zur Verfügung.

AG Lehmkuhlenbreite (Herr Holtz): Könnte man von der der FFW zugedachten Fläche eine 
direkte Ausfahrtmöglichkeit auf die Straße „Trift“ einplanen? Liegt eine Ausschreibung für se-
niorengerechte Wohnbebauung im Bereich des Möglichen? – Diese Anregungen bitte an die 
Gemeinde bzw. die Cremlinger Wohnungsbaugesellschaft weitergeben.

AG Maibaum (Herr Holtz): Die FFW baut den Maibaum am 11.11. ab und lagert ihn im 
Schafstall ein.

AG Veranstaltungen (Herr Krause-Hotopp): Zum Herbsttag am 04.11. sind 3000 Blumen-
zwiebeln besorgt worden und müssen gesetzt werden, die Tempo 30 Markierungen werden 
erneuert und bei ausreichend Beteiligung noch Bänke aufgearbeitet.

AG Volkstrauertag (Herr Krause-Hotopp): Das Programm steht, alle sind ab 17:00 Uhr herz-
lich eingeladen.

Zu TOP  8 Verdunkelung im Haus der Vereine - Beschluss über die Vergabe

Die Vergabe des Auftrags zur Verdunkelung des HdV an den günstigsten, ortsansässigen 
Anbieter wird einstimmig beschlossen.

Zu TOP  9 Mehrgenerationenplatz - Beschluss über die Ausführung

Beschluss: 
Der Zaun bleibt erhalten, der Ortsrat übernimmt die Eingrenzung der Geräte und stellt aus 
dem Bürgerhaushalt 3.500 € zur Verfügung. Die Umgestaltung wird wie bisher geplant durch-
geführt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  10 Laternenumzug am 11.11.2023 - Beschluss über die Beteiligung des Orts-
rates

Der Ortsrat beteiligt sich vorläufig nicht am Laternenumzug, entscheidet aber neu, wenn Be-
darf angemeldet wird. 

Abstimmungsergebnis:

6 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en

Zu TOP  11 Verkehrsberuhigung auf der Elmstraße
Beschlussvorschlag der AG-Verkehr

Der Vorschlag, ein weiteres Tempo 30 Schild zur Aufstellung hinter der Einmündung „Am 
Steinberg“ zu beantragen, wird mit 3 Ja-, 3 Nein-Stimmen bei einer Enthaltung abgelehnt.
Folgender Beschluss ergeht mit:

Die Gemeinde wird beauftragt, Maßnahmen der Verkehrsberuhigung in der unteren Elmstra-
ße zu entwickeln, die nicht mit Aufpflasterungen verbunden sind. Ziel wären Nasen, markier-
te Parkbuchten, Pflanzinseln oder Bäume, sowie eine mögliche Änderung der Vorfahrtsregel 
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(abknickende Vorfahrt Steinberg/Elmstraße und/oder abknickende Vorfahrt Elmstraße/Vor 
dem Elm). Die Möglichkeit zur Aufstellung eines zusätzlichen „Vorsicht Kinder!“ Schildes am 
Kinderspielplatz möge geprüft werden. Auch im oberen Teil der Elmstraße, der laut Verwal-
tung in den nächsten fünf bis zehn Jahren erneuert wird, sollte im Zuge der Renovierungs-
maßnahmen geprüft werden, ob auch hier, jenseits einer Aufpflasterung, eine Verkehrsberu-
higung in den Blick genommen werden kann. Die Nutzung der Elmstraße durch Langholzlas-
ter und landwirtschaftliche Großgeräte muss bei der Planung berücksichtigt werden.

Abstimmungsergebnis:

6 Ja-Stimmen 1 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  12 Verkehrsberuhigung auf der Ohestraße 
Beschlussvorschlag der AG-Verkehr

Die Gemeinde solle prüfen, welche Lösung am besten geeignet ist, um die Durchfahrt auf 
dem Standstreifen der Ohestraße, und somit die Umfahrung der Aufpflasterung, zu unterbin-
den:
Fahrbahnbegrenzungspfosten, Warnbaken an Schildern, rotweiße Stäbe oder Pflanznasen 
mit Bodendeckern (Vica minor o.ä.). Der Beschlussvorschlag der AG wird einstimmig ange-
nommen.

Zu TOP  13 Bürgerhaushalt
Antrag: Aufbewahrungsbox Sandspielzeug

Zur Anschaffung und Aufstellung einer Aufbewahrungsbox für Sandspielzeug auf dem Spiel-
platz „Vor dem Elm“ werden bis zu 300 € aus dem Bürgerhaushalt zur Verfügung gestellt. 
Der Beschluss ergeht einstimmig.

Zu TOP  14 Übersicht Ortsratsmittel

Eine Übersicht zur geplanten Verwendung der Ortsratsmittel für 2024 liegt allen Ortsratsmit-
gliedern vor.

Der Beschluss, den pro Geburtstagsblumenstrauß zur Verfügung stehenden Betrag von 20 € 
auf 15 € zu senken, wird einstimmig gefasst. Ebenso einstimmig ergeht der Beschluss, die 
Kosten für eine neue AED Tasche (355 €) aus dem Bürgerhaushalt und die restlichen AED-
Kosten aus den Ortsratsmitteln zu begleichen. Über eine Senkung des zur Verfügung ste-
henden Betrages für AED-Kosten von 1000 € auf 500€ ab 2024 soll erst nach Gesprächen 
mit der Feuerwehr im Januar beschlossen werden. Herr Marsel bittet darum, die Ausgaben 
in den Haushaltsplänen 2023/2024 deckungsgleich zu dokumentieren (Stromkästen, GEMA).

Zu TOP  15 Haushalt 2024 - Sondermaßnahmen

Herr Krause-Hotopp weist darauf hin, dass derzeit keine zuverlässige Aussage zum Ist-Zu-
stand des Haushalts möglich ist, da die Gemeinde nicht in der Lage ist, aktuelle Daten zur 
Verfügung zu stellen.
Der Ortsrat hält es für nicht darstellbar, Haushaltsbeschlüsse zu fassen, ohne dass verwert-
bare Zahlen zur Verfügung stehen.
Alle angemeldeten Sondermaßnahmen für 2024 werden beschlossen:

Bürgerhaushalt:
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 3.500 € Umgestaltung Mehrgenerationenplatz,
 1.000 € Sitzbank (Ende Mittelweg)
 1.000 € Leinwand Haus der Vereine – Reparaturkosten/Neuanschaffung
 2.000 € Landradl
Haushalt (wenn noch Mittel vorhanden sind):
 3.000 € historische Tafeln Geschichtspfad
 3.000 € Sanierung Naturlehrpfad

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  16 Einwohnerfragestunde

1. Sind die 2.000 € Zuschuss für das Landradl Projekt in den Planungen enthalten?
Das Geld wird aus dem Bürgerhaushalt zur Verfügung gestellt.

2. Welche Leistungen müssen zur Freigabe der Gelder erbracht sein (Landradl)?
Zur Zeit noch nicht konkret zu beantworten.

3. Wie ist der Bearbeitungsstand bzgl. des Radwegs Destedt-Schulenrode?
Das Projekt ist ganz weit hinten auf der Prioritätenliste angesiedelt.

4. Die Aufstellung der Geschwindigkeitsmessgeräte hat gefühlt keine Veränderung der 
Situation an den Ortseinfahrten gebracht.

5. Besteht bereits die Möglichkeit, sich außerhalb der gemeindeeigenen Interessenten-
liste konkret auf einen Bauplatz in der Lehmkuhlenbreite zu bewerben?
Nein.

- Herr Feder kündigt an, zum Ende des Jahres sein Mandat niederzulegen. -

Sitzungsende 21:30 Uhr

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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